



ALIANZA
Mesoamericana
de los pueblos
y bosques

*"Bosques y sus beneficios
para los pueblos que los
protegen y manejan"*

Boletín especial - Septiembre 2012

Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques

La Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques participó en el **Congreso Mundial de la Naturaleza de la UICN a través un evento paralelo denominado: "Fortalecimiento de los sistemas locales de gobernanza, para mejorar el clima de negocios en el sector forestal de Mesoamérica"**



En el evento, representantes de la Alianza Mesoamericana de Guatemala, Honduras y México, presentaron el aporte de las comunidades al manejo sostenible de los Bosques



Entre otras propuestas los representantes de la Alianza Mesoamericana mencionaron que las Comunidades forestales y los pueblos indígenas contrinuyen a la gobernanza local, la reducción de la deforestación y al equitativo acceso de los beneficios del manejo forestal, siendo esto último un factor determinante en la reducción de la pobreza

El pasado sábado 8 de septiembre, la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques (AMPB), representada en esta ocasión por Norvin Goff, presidente de MASTA de Honduras, Marcedonio Cortave, Director de ACOFOP, Petén, Guatemala y Gustavo Sánchez, Presidente de Red MOCAF, México, dieron a conocer el aporte mesoamericano al manejo sostenible de los bosques en el Congreso Mundial de la Naturaleza de la UICN en Jeju Corea, a través de un evento paralelo denominado “Fortalecimiento de los sistemas locales de gobernanza, para mejorar el clima de negocios en el sector forestal de Mesoamérica”.



Durante la presentaciones se destacaron temas de gran relevancia como:

- El aporte de las Comunidades forestales y los pueblos indígenas a la gobernanza local, la reducción de la deforestación y al equitativo acceso de los beneficios del manejo forestal, factor determinante para la pobreza.
- La necesidad de alinear iniciativas de manejo forestal comunitario con esquemas de mitigación y adaptación al cambio climático.
- La necesidad de impulsar incentivos y mecanismos financieros que apoyen el manejo forestal comunitario.

- La necesidad de apoyar el diálogo multi-actores para mejorar la toma de decisiones, involucrando a comunidades, sector privado, gobierno; todo esto relacionado con el manejo forestal.

Las experiencias de estos dirigentes, fueron comentadas por cinco representantes de diversos sectores (gobierno, academia y organizaciones no gubernamentales) relacionadas con la temática de desarrollo forestal y REDD. Entre estos comentaristas se encontraban Deborah Barry, Asesora del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales de El Salvador, Susan Kandel, Directora Ejecutiva de PRISMA (ONG Salvadoreña), Ernesto Enkerlin, del Tecnológico de Monterrey, México (hoy en día, Presidente de la Comisión Mundial de Áreas Protegidas de UICN), Ernesto Herrera, Secretario Ejecutivo de Reforestemos México (ONG Mexicana) y el Sr. Fernando Camacho de la SEMARNAP, México.

El evento se realizó con una participación de más de 60 personas, entre las cuales se destacaron, el Ex ministros de Medio Ambiente de Guatemala, el representante del Ministerio de Ambiente de Costa Rica y otros representantes de diferentes gobiernos de Mesoamérica.

